



# Elección de ministros los puede ganar la oposición

**Aquí en el Congreso**

Por José Antonio Chávez

El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña se dijo satisfecho de la selección para el proceso electoral de jueces, magistrados y ministros el primer domingo de junio del 2025. Que será por elección del voto ciudadano, vaya del pueblo.

Será una primera parte, porque el total de los cargos los dividieron para celebrar en las intermedias del 2027 la otra parte y completar la selección.

Desde luego que es un desorden que se haya implementado ese mecanismo, será difícil que el pueblo bueno y sabio pueda definir las capacidades de los juzgadores.

Le adelantó que el esquema, está, sin temor a equivocarnos, para decidir como una elección política, es decir que hoy Morena que tiene 36 millones de votos, pueda ser quien defina que jueces y magistrados quieren en el sistema del Poder Judicial.

Sin embargo, en el sector de ellos ministros, por ser un grupo menor, de los 11 de entrada se reduce a 9 y de esos nueve estarán cinco disponibles para ser elegidos para iniciar en el 2025.

Como un ejemplo, por ser cinco serán muy visibles sus nombres y muy familiares, una especie como candidatos políticos y difícilmente se ve que Morena y sus aliados puedan ganar.

Si bien la reforma al Poder Judicial y su mecanismo para la selección, fue rechazada por los opositores, hoy no les queda otra que enfrentar para evitar que se despachen con la cuchara grande. No les queda otra.

Por ello, el PRI con Alejandro Moreno "Alito", el PAN con Marko Cortés y MC de Dante Delgado tienen la oportunidad de empujar a sus candidatos, tal vez puedan ser unificados por ese bloque opositor para buscar ganar la elección en tres de los cinco ministros.



La semana pasada, para que se de una idea de los aspirantes, el panistas y ex presidente del Senado, Roberto Gil, alzo la mano que quiere ser candidato a ministro.

Cuando estaba en funciones de la Cámara Alta, buscaba ser aspirante y para ello debería de esperar un año sin funciones de servidor público para poder competir. Es decir, no es nuevo para el panista que dejó buen sabor de boca en su administración.

Como ese ejemplo, saldrán, sin duda otros aspirantes de buena reputación en la búsqueda de competir. Habrá, sin duda conocidos de todos los partidos, pero la ventaja de la oposición, será que ahora obligará a la mayoría de mexicanos salir a votar para no dejar el cheque en blanco al partido oficial.

Por lo pronto, este martes Fernández Noroña adelantó que soltarán la convocatoria para la mitad del total para poder registrarse como aspirantes que entrarán a revisión para evitar cachirules, es decir que cumplan con los lineamientos marcados

#### **SAN LAZARO LUZ VERDE A LEYES DE PJ**

Mañana, el líder de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal contempla sacar, sin despeinarse las reformas secundarias del Poder Judicial que se generó en el Senado. No tendrá problema alguno porque simplemente son mayorías de sobra. La oposición solo podrá utilizar su única arma que es la del debate y dejar el antecedente que no estuvo de acuerdo con esa reforma y sus mecanismos.

#### **TREN QUERETARO.CDMX**

El gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri recibió con buenos ojos la obra anunciada por la Presidenta, Claudia Sheinbaum de construir el Tren ruta CDMX-Querétaro.

No es nuevo ni es novedad, es una obra que estaba proyectada registrarse en el sexenio del ex Presidente Peña Nieto.

Naturalmente que se suspendió por la corrupción del equipo de Peña Nieto que no dejaron pasar a los concursantes.

También había la presión de estados Unidos porque el ganador sería una compañía de China y los güeros nomás no veían bien y por eso el rechazo.

Hoy vamos a ver como se consuma esta obra que ayudará, sin duda detonar el tránsito por esa vía y con la probabilidad de liberar la pesada circulación por



carretera que se ha vuelto un dolor de cabeza de tráiler, camiones de autotransporte y la delincuencia que se han apoderado de esa autopista.

### **POR AGRESIONES DE TAXCISTAS A UBER, BAJA TURISMO EN CANCUN**

En Quintana Roo, donde se ubica la joya de la corona en materia turística, Cancún, Playa del Carmen (Riviera Maya), Isla Mujeres, Tulum y Cozumel, hay quejas de los empresarios hoteleros y prestadores de servicios por la disminución brutal del turismo.

Que sus números hoy sitúan como segundos debajo de Vallarta, Los Cabos y hasta Yucatán, que compite con Puerto Progreso, Celestún y Sisal.

La queja es que atribuyen la mala imagen que han generado los taxistas rijosos que se han encargado de bajar a turistas extranjeros de los Uber para evitar que les den ese servicio.

La autoridad no ha hecho nada y esa es la queja, que les permiten porque son un monopolio gestado desde el gobierno. Los propietarios son el sindicato que ofrece su fuerza de miles de votos a los candidatos, por eso el compromiso.

Pero hay otra queja que no es de hoteleros, al contrario, va contra ellos, que hay hoteles que abusan con tarifas altas, sobre todo de los todo incluido que supera en 40 por ciento otros destinos como los citados y el Caribe con Punta cana, en República Dominicana, la Isla de Cuba, etcétera.

Bueno, esta es una de las tareas con mayor prioridad para la nueva secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez que apenas está desempacando y atendiendo un abultado número de expedientes que le dejó su antecesor, Miguel Torruco.

<https://indicepolitico.com/eleccion-de-ministros-los-puede-ganar-la-oposicion/>